

El 'Brexit' arranca con un duro choque entre Londres y la UE

Theresa May condiciona la aportación a la seguridad a un buen pacto económico

Merkel y Tajani no toleran las amenazas y se niegan a negociar en paralelo

Donald Tusk hace un llamamiento a limitar los daños del proceso

PABLO GUIMÓN / CLAUDI PÉREZ
Londres / Bruselas
La primera ministra británica, Theresa May, compareció ayer en el Parlamento británico con palabras gruesas para anunciar el inicio de los trámites de divorcio con la UE: "Es un momento histórico, no hay vuelta atrás", sentenció. Reino Unido es el pri-

mer socio europeo que abandona la UE en 60 años. A juzgar por las palabras de unos y otros, el *Brexit* será bronco. La *premier* hizo llegar al presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, la

misiva firmada de su puño y letra que activa la ruptura. Londres amenaza con una suerte de chantaje: condiciona su aportación a la seguridad europea a un buen acuerdo económico y co-

mercial. La respuesta de la canciller alemana, Angela Merkel, y del presidente de la Eurocámara, Antonio Tajani, ha sido rotunda: nada de negociar en paralelo. Y sin amenazas. Por su parte, Tusk hizo un llamamiento a "limitar los daños" que causará todo el proceso.

PÁGINAS 3 A 7

EDITORIAL EN LA PÁGINA 18

Una nueva relación especial Theresa May PÁGINA 20



El embajador británico ante la UE, Tim Barrow, se despidió tras entregar la carta de May al presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk. / YVES HERMAN (AP)

Debate sobre los desafíos del urbanismo organizado por EL PAÍS en Buenos Aires

Latinoamérica reinventa sus grandes ciudades

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
El futuro de Latinoamérica se juega en ciudades de varios millones de habitantes que a menudo duplican su población durante el día. Es allí donde se concentran las grandes batallas de ideas y donde se generan desafíos y soluciones compartidas en todo el continente. De cómo hacer más

habitables esas megalópolis se habló ayer en un foro convocado por EL PAÍS en la capital argentina. Los jefes de Gobierno de Buenos Aires y de la Ciudad de México y el alcalde de Miami coincidieron en que gobernar estas grandes urbes supone una búsqueda permanente de soluciones innovadoras.

PÁGINAS 10 Y 11

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

La oposición venezolana se lanza en busca de ayuda internacional

Henrique Capriles viaja a Colombia a pedir alimentos y medicinas

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
El líder opositor venezolano Henrique Capriles llegó ayer a Colombia a pedir ayuda humanitaria ante la grave escasez de comida y medicamentos en el país bolivariano. "Venezuela vive una situación de emergencia; no es un eslogan ni una campaña", defendió el dirigente, que se mostró confiado en que la creciente presión de la Organización de Estados Americanos contra el régimen de Nicolás Maduro conduzca a la convocatoria de elecciones.

PÁGINA 13

JAIME SERRA PUCHE
Padre mexicano del TLCAN

"Renegociar mal sería peor que romper el TLC"

IGNACIO FARIZA, **México**
Jaime Serra Puche, el arquitecto mexicano del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), sigue siendo, más de dos décadas después, uno de los mayores conocedores del acuerdo. "El peor escenario no es que EE UU se salga del TLCAN; el peor escenario es que se hagan reformas poco racionales en el tratado", asegura.

PÁGINA 36

ADEMÁS

El crimen organizado tiene el control de los penales mexicanos

El número de fugas y motines crece en los penales mexicanos y demuestra, según los expertos, el poder del crimen en los centros. Dos presos murieron el martes.

P15



Tite devuelve la alegría a La Canairinha de Neymar P33

EE UU aprueba la venta de datos de internautas P9

Un periodista de Veracruz, el quinto atacado este mes P15

Juan Padrón y el alma dibujada de Cuba P28